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Ì
ýð Ìîñêâû Ñåðãåé 
 Ñîáÿíèí ñ 15 ìàðòà îò-
ìåíèë îáÿçàòåëüíîå íî-
øåíèå ìàñîê â òðàí-
ñïîðòå è â ïîìåùåíèÿõ, 

ñîáëþäåíèå ñîöèàëüíîé äèñòàíöèè, à 
òàêæå àíòèêîâèäíûå îãðàíè÷åíèÿ íà 
ïðåäïðèÿ òèÿõ è â îðãàíèçàöèÿõ. Ýòè 
ìåðû äåéñòâîâàëè â òå÷åíèå äâóõ ëåò 
è äëÿ ìíîãèõ ñòàëè óæå ïðèâû÷íûìè. 
Êàê ñîõðàíèòü äóøåâíîå ðàâíîâåñèå 
â èçìåíèâøèõñÿ óñëîâèÿõ è êîìó íå 
ñòîèò òîðîïèòüñÿ ñíèìàòü ìàñêè, âû-
ÿñíÿëà «Ïàðëàìåíòñêàÿ ãàçåòà».

ИНФЕКЦИЯ ЕЩЁ НЕ ИСЧЕЗЛА
Отмена масочного режима не означает, что коро-
навирус исчез из нашей жизни, сказал «Парла-
ментской газете» врач-эпидемиолог Химкинской 
областной больницы Рафик Айвазян. Несмотря 
на снижение количества заболевших и госпитали-
зированных, в больницы по-прежнему поступают 
пациенты с COVID-19, среди них есть и очень 
тяжёлые. «Пациентам, которые особенно воспри-
имчивы к коронавирусу, я бы рекомендовал по-
прежнему носить маски в местах массового скоп-
ления людей», — посоветовал эпидемиолог.

В группе риска — пожилые, люди, которые не-
давно перенесли инфекцию и имеющие хронические 
заболевания — сердечно-сосудистой и эндокринной 
систем, онкологию и другие. Наиболее уязвимым ка-
тегориям россиян в транспорте, магазине или поли-
клинике лучше надеть маску, предупредил врач.

Специалист также сообщил, что по-прежнему 
актуальными остаются вакцинация и повторная 
вакцинация от коронавируса. Эти меры помо-
гают предупредить развитие тяжёлых форм забо-
левания. «Вакцинация от COVID-19 уже входит в 
национальный календарь прививок по эпидпока-
заниям, — напомнил эксперт. — Возможно, если 
будет дальнейший спад заболеваемости, скоро 
изменят график повторной вакцинации. Если 
сейчас прививаться рекомендуют раз в 
полгода, то потом, в спокойное время, 
вакцинировать будут раз в год».

Пока оснований для перехода на новый 
график нет, добавил Айвазян. Но как 
только они будут, распоряжение об этом 
даст главный санитарный врач России.

ФЕЙКАМ — НЕ ВЕРИТЬ
Между тем в Интернете уже появилась ин-
формация, что за ношение масок в тран-
спорте и общественных местах москвичей 
и гостей столицы якобы будут штрафо-
вать, чтобы не нарушали меры общест-
венной безопасности в сложных внеш-

неполитических условиях. Относиться к таким 
домыслам всерьёз не стоит, считает председатель 
Общероссийского движения «Сильная Россия» 
Антон Цветков. Отмена масочного режима свя-
зана исключительно со снижением уровня за-
болеваемости коронавирусом. То, что эту меру 
приняли в период внешнеполитических сложно-
стей, — обычное совпадение, не более того. Если 
хочет человек носить маску, пусть носит, никто 
его за это преследовать и уж тем более штрафо-
вать не будет, подчеркнул эксперт.

«Ношение масок — это эпидемиологическая 
безопасность, а общественная безопасность — 
это совершенно другой вопрос, — объяснил 
Цветков. – Наши правоохранители научились ра-
ботать при масочном режиме. Конечно, без масок 
будет проще: возрастёт эффективность работы 

тех же камер по распознаванию лиц. Но пытаться 
искать какую-то подоплёку и «двойное дно» в от-
мене масочного режима, которую, к слову, все 
очень ждали, всё же не стоит».

ТРЕВОЖНОСТЬ СНИЖАЕТ 
ИММУНИТЕТ
В отмене ковидных ограничений есть плюсы и для 
психики, считает психолог Ксения Аверс. Уход ко-
ронавируса из новостной повестки даёт сигнал 
мозгу успокоиться: всё проходит, жизнь возвраща-
ется в привычное русло. «Самое главное, что нам 
нужно для спокойствия, — это ощущение стабиль-
ности, — сказала специалист «Парламентской га-
зете». — Любые изменения провоцируют неопреде-
лённость, тревогу и стресс. А тревожность и стресс 
сами по себе ослабляют организм и способность им-

мунитета сопротивляться инфекциям».
Чтобы создать ощущение стабиль-

ности, нужно вводить в свою жизнь 
какие-то несложные ритуалы и де-
лать их постоянно, посоветовала пси-
холог. Утренняя чашка кофе в спо-
койной обстановке, вечерняя прогулка 
перед сном, дыхательная гимнастика 
с медленным вдохом и выдохом — эти 
простые действия будут давать ощу-
щение стабильности вне зависимости 
от внешних обстоятельств.

АЛЕКСАНДРА БАКШУРОВА
ФОТО ТИМУРА ХАНОВА
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â ÷àñòè îðãàíèçàöèè îòáîðà èñïîëíèòåëåé è îïëàòû óñëóã ïî îáåñïå÷åíèþ 
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  öåíû íà ýëåêòðè÷åñêóþ ýíåðãèþ (ìîùíîñòü);
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 èíôîðìàöèÿ î äåÿòåëüíîñòè ýíåðãîñáûòîâîé îðãàíèçàöèè;
  èíàÿ èíôîðìàöèÿ, ïîäëåæàùàÿ ðàñêðûòèþ â ñîîòâåòñòâèè 
ñî ñòàíäàðòàìè ðàñêðûòèÿ èíôîðìàöèè ñóáúåêòàìè îïòî-
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íèåì Ïðàâèòåëüñòâà ÐÔ îò 21.01.2004 ¹24.

с  ли жизн  ез маски
Эксперты объяснили, кому стоит по-прежнему соблюдать осторожность

Выпуск 
ветеринарных 
препаратов 
увеличат

Сейчас только 30 про-
центов лекарств, ко-
торые применяются 

в России для лечения жи-
вотных, отечественного 
производства. К 2030 году 
их долю планируют до-
вести до 60 процентов. 
Как достичь поставленной 
цели, обсудили на круглом 
столе в Совете Федерации 
14 марта.

Первым делом следует выделить 
производство ветеринарных 
препаратов в отдельное направ-
ление видов экономической 
дея тельности, полагают участ-
ники совещания. «Также нужно 
уточнить списки препаратов, ко-
торые производятся в России и 
закупаются за рубежом, чтобы 
понять, с каким именно де-
фицитом страна может столк-
нуться в ближайшее время», — 
отметила вице-президент РАН 
Ирина Донник.

По её словам, часть препа-
ратов можно закупить в Китае, 
где такая промышленность до-
статочно развита. Другие ме-
дикаменты нужно включить в 
перечень приоритетных для про-
изводства в России.

Кроме того, нужны государ-
ственные субсидии для таких 
производителей и максимально 
комфортные условия для инвес-
торов в отрасль, считают участ-
ники совещания.

У российских произво-
дителей ветпрепаратов есть 
большой потенциал, отметил 
первый замглавы Комитета 
 Совета Федерации по аграрно-
продовольственной политике и 
природопользованию Сергей 
Митин: «Уже сейчас, по оценкам 
экспертов, качество многих 
наших ветпрепаратов не усту-
пает мировым стандартам». Это 
подтверждает и то, что они экс-
портируются в 40 стран мира.

ЮЛИЯ САПРЫГИНА

СВЕЖИЕ ЗАКОНЫ С ДОСТАВКОЙ НА ДОМPNP.RU

Маски готовы снять не все

Источник: сервис SuperJob

11%
москвичей заявили, 

что будут
продолжать

носить маски

51%
жителей столицы 

сообщили,
что не будут

их носить

ПОЯВИВШИМСЯ  в Интернете фейкам о штрафах за ношение масок доверять не стоит. 
Если человек хочет носить маску, пусть носит. Преследовать и штрафовать за это никого не будут


